

■守山市制施行50周年記念事業プレイベント ■野洲川放水路通水40周年記念事業 ■第30回中洲ふれあいの灯記念事業

# 世界記録に挑戦!『灯りでつなぐ、守山2019』

～5万枚のメッセージカードを飾って世界一のクリスマスツリーをつくらう～

市内で1番高い中洲木に「夢」や「希望」を飾って、ともに世界

メッセージカード販売日:

販売場所: 企画政策課、各地区会館、あまが池プラザ、守山宿・町屋“うの

小学校のメタセコイアの書いたメッセージカードを記録に挑戦しませんか

9月9日(月)～11月22日(金)

駅前総合案内所、エルセンター、市民ホール、家、守山商工会議所、守山市社会福祉協議会

photo © @nakaji4410 (y.nakajima)

当市は令和2年7月1日に市制施行50周年を迎えます。この節目を市民の皆さまと祝うため、現在記念式典や総おどりなどさまざまな記念事業を企画しています。その第1弾(プレイベント)として、『灯りでつなぐ、守山2019』を開催します。

開催日には今年で記念の30回目を迎える「中洲ふれあいの灯」も点灯され、メッセージカードとともにいくえもの灯りが夜空に輝きます。

市制施行50周年、野洲川放水路通水40周年、第30回中洲ふれあいの灯と記念すべき今、一緒にメッセージカードを書いて市民の「輪」を深め、未来に光をともしましょう。

時 12月8日(日)午後2時～

所 中洲小学校グラウンド

料 100円/枚(市内在住・在学の高校生以下の人は無料)

主催 守山市制施行50周年記念事業推進委員会、中洲学区21活動協議会

企画政策課 ☎(582)1162 ☎(582)0539

中洲会館 ☎(585)2004 ☎(585)5252



メッセージカードに「夢」や「希望」を書いてください

## 市長から市民の皆さまへ 市長メッセージ

9月に入り、夏の暑さが少し和らぎ、秋風を時折感じる季節となりました。季節の変わり目ですので、何卒ご自愛ください。また、第3月曜日は敬老の日です。長年にわたり、社会の発展に貢献頂いたご高齢の皆さまに改めて感謝申し上げ、ますますのご健勝とご多幸をお祈り申し上げます。

さて、本日9月1日は防災の日です。去る8月25日に、守山市地震災害総合訓練を小津小学校で開催いたしました。今年度も、避難行動要支援者名簿を活用し、救出から一時避難所への避難などを行う避難行動要支援者支援訓練を行うとともに、実地での避難所の設営訓練なども実施しました。ご参加頂きました関係者の皆さまに感謝申し上げます。

近年、地震被害・水害などが全国で多発しており、本市でも平成25年の台風18号、平成29・30年の台風21号で市内に多くの被害が発生しました。「災害はいつでも起こり得る」との考えの下、東日本大震災や熊本地震などでの教訓を忘れることなく、「自助」・「共助」・「公助」の連携により、災害への「備え」を行うことが必要不可欠です。

「自助」としましては、今一度、各ご家庭に配布しております「守山市防災マップ」により、想定される被害などをご確認頂くとともに、各ご家庭での備蓄や防災備品、避難場所・避難所とその経路のご確認をお願い申し上げます。詳しくは今号12～15頁をご覧ください。

「共助」としましては、現在、本市では、全ての自治会に自主防災組織が設置されており、また全ての自治会で防災訓練が実施されています。ぜひ自治会で開催される防災訓練にご参加ください。また、いざという時にしっかり支え合えるよう、日ごろから顔の見える関係づくり、また地域の絆を育んでいくことが不可欠です。秋にも学区や自治会主催のイベントなどが多く開催されますので、ぜひご参加ください。

「公助」としましては、全ての幼稚園・保育園・こども園・小学校・中学校の耐震化が完了しています。また、特に本市の南部市街地の浸水対策としての雨水幹線(暗きょ排水)整備は概成しており、また現在、県により新守山川整備・天神川バイパス整備・栗東市出庭地先での雨水幹線整備が進められています。さらに、災害時の拠点となる市役所の耐震性確保に向け、現在、市役所の建替えを進めているところです。加えて関係団体と連携し、いざという時に迅速な救命救助ができる体制の充実を図ってまいります。

何より、今年6月に放水路通水から40年を迎えた野洲川の大改修がなければ、昨今の豪雨の際に大きな災害が発生していた状況であり、改めて先人・地域の皆さまのご尽力とご協力の賜物であると考えております。来る9月15日に「野洲川放水路通水40周年記念いのちを守る自主防災シンポジウム」が開催されます。ぜひ参加して頂き、野洲川改修の歴史と災害への備えの必要性を市民の皆さまと共有したいと考えております。

8月4日に開催された第54回滋賀県消防操法訓練大会には、守山市消防団を代表して吉身分団が出場され、小型ポンプの部において6位入賞という成績をおさめられました。守山市消防団は、平成24年度の吉身分団から8年間途絶えず入賞という成績を収めており、高い技術力、士気、チームワークを有しております。守山市消防団の皆さまは、日ごろから日夜を問わず、地域の安全安心のためにご尽力を頂いており、改めて感謝申し上げます。

守山市長 宮本和宏